

NATAN x AKRA

Le tissage de liens esthétiques et éthiques

Le projet social Akra consacre son action à soutenir des communautés d'artisans à Madagascar, au Brésil et au Pérou, et permet à des femmes de vivre de leur savoir-faire, pour être autonomes dans leur vie quotidienne et dans l'éducation de leurs enfants.

Présente depuis plus de 10 ans sur le marché Européen avec le développement de produits haut de gamme pour des grandes marques de luxe et de prêt-à-porter, Akra contribue à améliorer le bien-être et le développement de communautés féminines en Afrique et en Amérique latine. Samuray Martins, le fondateur de la société, est basé en Belgique. Il explique : « nos techniques uniques représentent des alternatives de revenus pour des centaines de familles. L'intention du projet Akra est principalement de relancer l'utilisation des fibres naturelles, remplacées par l'utilisation d'articles synthétiques et de cuir, et surtout de valoriser le travail artisanal ». Ces sacs et accessoires entièrement naturels sont fabriqués uniquement à partir de fibres locales brésiliennes extraites des palmiers buriti et piaçava. Une fois ces fibres collectées de manière durable dans les plantations locales, elles sont livrées aux artisans de petites communautés riveraines du nord-est du Brésil, qui utilisent des techniques traditionnelles de tissage et de macramé exclusivement développées au Brésil.



Pour sa collaboration avec la Maison Natan, Samuray Martins a utilisé des fibres naturelles endémiques de raphia. La fibre 100% organique a été triée avec soins par les artisans, puis teintée avec des pigments naturels. La souplesse de cette matière éthique choisie pour cette collaboration lui permet d'être crochétée comme une laine.

Les sacs à main et vêtements en raphia créés pour la collection capsule Natan x Akra sont produits dans les communautés du projet Akra à Madagascar, pour créer un réseau d'enrichissement socio-économique générant des revenus, des emplois et une éducation pour les régions desservies par l'initiative. Le projet Akra emploie indirectement environ 800 artisans et ce nombre peut augmenter en fonction de la demande de commandes et de collections. Un partenariat dans lequel Edouard Vermeulen, fondateur de la Maison Natan, s'est personnellement engagé : « pour notre Maison, qui a le privilège depuis 30 ans de mettre en avant la gente féminine et de défendre ses causes - comme la lutte contre le cancer du sein - il est très important aujourd'hui de soutenir un projet qui améliore la vie de communautés d'artisans. Chaque entreprise qui s'implique à son échelle améliore un processus de bonnes pratiques et progressivement, le monde ira mieux.



Nous avons rencontré Akra lors d'un salon à Berlin, et nous avons été séduits par leur travail à la main des matières nobles, qui allie l'esthétique et l'éthique. L'énergie doit circuler entre les métiers d'art, l'artisanat, l'évolution des conditions de travail des femmes à Madagascar, et la promotion des belles matières naturelles. Nous avons conçu ensemble une collection d'accessoires composée de chaussures, de ceintures, de sacs et de chapeaux, pour créer un cercle dynamique de savoir-faire ». Et cultiver une tradition de Couture vertueuse.



Plus d'infos : Emilie Theis / emilie@carolinecharles.fr / +33 1 40 28 01 62 / +33 6 12 35 29 50

Pictures: © Natan x Projeto Akra